



**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE GLÓRIA DO RIBATEJO E
GRANHO**

ATA Nº2/2022

---Ao vigésimo segundo dia do mês de Abril do ano de dois mil e vinte e dois, pelas vinte e uma horas, reuniu na sua sede em Glória do Ribatejo, a 2ª Sessão Ordinária da Assembleia da União das Freguesias de Glória do Ribatejo e Granho, com a presença dos seguintes membros: Dionísio Bernardino, Lígia André, Leonel Fernandes, Cidália Caneira, Vitor Arroz, Filipa Monteiro, Sérgio Filipe, Donzília Caneira, em substituição do membro Liliana Reis, a qual justificou a sua falta, e Maria João Inocêncio em substituição do membro Bruno Monteiro o qual também justificou a sua falta. -----

Abriu a Assembleia o Senhor Presidente que desejou a boa noite aos elementos presentes e deu início à reunião, tendo dado a palavra aos membros antes do período da Ordem tomou da mesma o Senhor membro Sérgio Filipe. No uso da mesma perguntou se as Assembleias iam ser uma na Glória e outra no Granho como se tem vindo a fazer nos mandatos anteriores e o proquê desta não se ter realizado no Granho, de seguida felicitou o CBESGR, pelo projecto da ERPI questionou o senhor Presidente da Junta sobre a questão dos resíduos, que continuam a ser depositados no aterro em Marinhais o porquê, e ainda perguntou se a população tem aderido a tal situação de recolha e como está a situação dos baldes de separação dos resíduos biodegradáveis. Depois questionou o porquê da actividade a realizar pelo Glória BTT no 25 de Abril, não fazer parte do programa da junta visto ter havido troca de emails entre as partes. Continuou com a questão da atribuição dos subsídios às colectividades, que continuam a ser atribuídas a olho e sem critérios ao abrigo de um regimento, e que isso viu-se no último orçamento, tendo proposto que a junta elabore um regimento para a atribuição de subsídios às colectividades e que o apresente para a assembleia discutí-lo e aprová-lo. Ainda questionou sobre a situação da Assembleia Municipal, onde um deputado do Granho apresentou uma proposta a ser votada para que a separação das Freguesias fosse só daqui a quatro anos e não daqui a ano e meio como foi falado e prometido durante a campanha eleitoral, proposta essa que foi votada a favor de toda a bancada do PS, incluindo do senhor Presidente, e votada contra do BE e do PCP, e que depois mal fechou a votação, vem um deputado municipal do PS a publicar nas redes sociais que o BE e o PCP, votaram contra a separação das Freguesias, o que aconteceu foi que o BE e o PCP, votaram foi contra que fosse daqui a quatro anos, defendendo que fosse daqui a ano e meio como o prometido, sugerindo que o executivo traga à Assembleia o mais rápido possível, uma proposta para iniciar o processo de separação das Freguesias de Glória e do Granho para que tudo fique resolvido.-----

Logo de imediato o Presidente da Assembleia deu a palavra o Presidente da Junta que respondeu ao senhor membro Sérgio Filipe começando por informar que as ramagens só são enviadas para o ecocentro quando não existe capacidade do centro de compostagem, pois a células estão cheias e a ramagem sãoem mais quantidade daí a necessidade de levar para outro lado, quanto aos baldes de compostagem , não tem havido muita adesão por parte da população. Quanto à situação do Glória BTT, referiu que a junta não é obrigada a publicar todos os eventos no flyer, e além disso, não tem conhecimento de que existe os BTT, pois a junta não recebeu qualquer comunicação a informar nada. Quanto aos subsídios, esses foram aprovados aqui nesta casa e caso haja algum regimento isso não vem alterar nada , foram alterados alguns e tem sido assim sempre, não sabe se o regulamento vai melhorar e quais o parâmetros. Da questão da proposta em relação à extinção das freguesias, referiu que vai ser difícil porque o presidente da República não vai permitir eleições intercalares e temos que perceber como isso se vai processar, pois se avançar-mos com o processo de desagregação , vamos cair num vazio de três anos.-----.

Tomou novamente da palavra o membro Sérgio Filipe dizendo que não foi intenção ser agressivo verbalmente, que quanto aos BTT, acha que afinal a Junta tem conhecimento da actividade, senão não enviava um email ao qual a colectividade respondeu e que também acha bem que tenham que ser comunicados à Junta e que aqui é o local exacto para isso. Quanto à extinção das freguesias, acha estranho ter votado favoravelmente porque estava lá na bancada e vir agora dizer que não se lembra do processo, se esteve na Anafre sabe o que foi lá falado.-----

Tomou da palavra novamente o Senhor Presidente o qual respondeu que em relação aos BTT, temos uma caixa de correio que sai automaticamente para todas as colectividades, e que ouviu dizer que existe uma direcção dos BTT, mas que a junta não tem conhecimento disso, que posteriormente o Senhor Agostinho Costa, veio ter com ele e perguntar se o cartão multibanco veio para a Junta . Que sobre a Moção tem ideia desta mas não sabe o seu conteúdo e que não vota atrás daquilo que mandam, mas daquilo que é a sua ideia.-----

Terminado o Período antes da Ordem do dia, o presidente da Assemblia informou os presentes de que a Assemblia é para ser realizada na Glória e no Granho.-----

De seguida passou à Ordem do dia e fez-se a leitura da acta nº 1 , tendo sido a mesma aprovada com 6 votos a favor do PS e 3 abstenções.

Segui-se o ponto dois da Ordem de trabalhos e a apreciação do resumo de actividades de 2021, tendo a membro Filipa Monteiro tomado da palavra e questionado o presidente se a Câmara Municipal não dava uma ajuda para o arranjo da Rua de Coruche, de seguida felicitou pelos Ecopontos no Largo das Janeiras e fez o reparo de haver uns passeios na Rua 25 de Abril danificados, sendo conveniente a sua reparação. Dada a palavra ao Presidente da Junta este respondeu que na Rua de Coruche se aguarda pelo topógrafo da Câmara para o encaminhamento de águas pluviais e quanto à rua 25 de Abril enquanto houver obras não se reparam os passeios. Tomou da palavra o membro Vitor Arroz que questionou sobre a aquisição de três hortas ecológicas para a escola do Granho o que era isso. Respondeu o Senhor presidente que foram três caixas em madeira solicitados pelas professoras para os meninos fazerem hortinhas .-----

Se seguida passou-se ao ponto 3 da Ordem de trabalhos, aprovação das Contas de Gerência 2021, tendo sido submetidas a votação foram aprovadas com 9 votos a favor.-----

Passou-se ao ponto 4 relativo ao Inventário das Existências o qual apenas é para conhecimento dos membros da Assembleia, tendo aqui o presidente da Junta referido que o património das duas freguesias já se encontram separados.-----

De seguida o Senhor presidente passou para o ponto 5 para conhecimento o Mapa de Execução Orçamental, tendo aqui o senhor presidente da junta referido que estava com cerca de 80% de execução.-----

De seguida passou-se a informações diversas não havendo nada a referir e de seguida o senhor presidente da junta solicitou a colocação a votação de um voto de louvor a Rogério Nunes Monteiro aprovado em reunião do executivo em 18/04/2022, que colocado a votação foi o mesmo aprovado por unanimidade.-----

De seguida o Senhor Presidente da Assembleia abriu a intervenção ao Público , tendo tomado da palavra o senhor Rui Silvestre que questionou o presidente da Junta sobre a questão das passagens de nível.-----

Seguiu-se o membro Vitor Arroz que questionou sobre a formação das máquinas, tendo presidente da junta referido que ía abrir formação para tractores e que quanto às máquinas que é difícil arranjar empresas que ministrem essa formação, mas que de tractores vai ser para breve.-----

Tomou da palavra a membro Filipa Monteiro, que questionou novamente sobre os BTT , se eles não tinham uma sede no pavilhão??, tendo o presidente respondido que estava a fazer pressão sobre eles para que entregarem a sede e foi aí que resolveram avançar com as eleições. -----

Novamente o senhor Rui Silvestre teve intervenção falou da passagem aérea , que solicitou à Câmara o processo das Passagens de nível e disseram que estavam na Junta da Glória e questionou a junta e disseram que estavam na Câmara, que a passagem das Janeiras tem indicação de dois acidentes, contudo na ANSR, não existe qualquer registo de acidentes, questionou o porquê de nunca terem sido classificadas como refere o regulamento das Passagens de nível, e também questionou se foi proposta outra solução em vez da superior uma inferior , se isso foi proposto pela Junta de freguesia. O senhor presidente respondeu que este processo já é de 2009 e que depois de muita luta para inviabilizar o processo agora já não se consegue após o último acidente que veio alterar a situação.

Tomou da palavra o membro Sérgio Filipe que disse que numa assembleia foi proposto a discussão pública deste assunto e que apenas tinha aparecido uma pessoa que representava um movimento e que passado este tempo todo não apareceu mais ninguém e que agora que receberam as comunicações veem aqui à assembleia quando isto foi discutido aqui e agora que está na fase de execução já veem cá .

De seguida o Senhor Presidente da Assembleia deu por encerrada a reunião.

---Nada mais havendo a tratar, deu o Presidente da Assembleia por encerrada a sessão, da qual se lavrou a presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada.-----

Presidente da Assembleia

Diomir Batista Gomes Salim

1º Secretário

Lizinda

2º Secretário

Amândio